



Por **ORLANDO NARANJO ESCALONA**  
landyone70@gmail.com

**D**ESDE que, el 22 de noviembre de 1999, el niño Elián González Brotons resulta el único sobreviviente del hundimiento de una embarcación ocupada por 12 personas, tras el intento fallido de salida ilegal del país, una serie de sucesos lo ubicaron en el centro de una batalla que cambiaría las vidas de cientos de miles de cubanos.

El pequeño de seis años de edad, aferrado a un neumático en alta mar, fue rescatado por pescadores norteamericanos y conducido a territorio estadounidense.

El padre, Juan Miguel González, quien antes del siniestro desconocía la salida del hijo del país, solicitó de inmediato la repatriación de

Elián, demanda que fue respaldada por el Gobierno cubano y todo su pueblo.

Sin embargo, un tío-abuelo paterno residente en Miami, Lázaro González, en abierta complicidad con la mafia anticubana, se opuso a todo intento de retorno del menor.

Empezaba así un largo litigio, de más de siete meses, para lograr la devolución del niño a su familia en suelo patrio, y este proceso inició la Batalla de Ideas, una de las etapas más emotivas y fecundas de la Revolución.

La primera manifestación tuvo lugar el 5 de diciembre de 1999, frente a la Oficina de Intereses del Gobierno de los EE.UU en Cuba, y fue liderada por jóvenes de las Brigadas Técnicas Juveniles.

Esta acción devino preludio de lo que más tarde resultaría una ola de

masivas expresiones solidarias, en marchas, espacios televisivos y combativas tribunas abiertas, en diversos lugares del país.

Más, la Batalla de Ideas no se limitó a eso, también incluyó un conjunto de programas, más de 200 en las diferentes esferas de la sociedad, para generar importantes mejoras en la calidad de vida de los cubanos.

Al calor de la Batalla de Ideas se logró la libertad de los Cinco Héroes cubanos prisioneros en Estados Unidos por luchar contra el terrorismo, y el pueblo hizo suyo el Juramento de Baraguá, en pro del fin de las leyes Helms-Burton, Torricelli y de Ajuste Cubano; el cese del bloqueo y de la guerra económica contra Cuba.

Al mismo tiempo, resultó una estrategia nacional para luchar con-

tra las consecuencias de la seria y grave crisis económica mundial y salvar el medioambiente.

También constituyó nuestro aporte a la paz mundial y a la educación y cultura integral del pueblo cubano.

El 28 de junio de 2000, tras maniobras legales que llegaron hasta el Tribunal de Atlanta, el niño Elián González y su padre Juan Miguel, acompañados del resto de la familia, regresaron a suelo antillano.

Se consumaba de ese modo la primera gran victoria de la Batalla de Ideas, librada por el pueblo con su Máximo Líder al frente.

Se acentuaba así el principio mariano "Trincheras de ideas valen más que trincheras de piedra".

## Trincheras de ideas que siembran voluntad



Por **LUIS MORALES BLANCO**  
moralesjoster@gmail.com

**L**A sección Verdades cotidianas, de este medio de prensa, publicó hace varios números el caso de un motociclista alocado que, a toda velocidad y estruendo, desandaba las calles de la Ciudad Monumento y tenemos noticias de que incidentes similares aparecen en otras localidades de Granma.

A este mal proceder con tubos de escape y silenciadores alterados,

## Enemigos de la tranquilidad

que al imprimir mucha prisa al acelerador generan ruido insoportable, sumaba las recurrentes "musiconas" que ponen a niveles ensordecedores algunos conductores.

Ello me recordó mis lecturas sobre un "experimento" nazi que, empleando el ruido como detonante, volvió loca a una madre que lactaba. Ella llegó, inclusive, a agredir al crío; ciertamente, eso altera los nervios.

Sin miramientos, ocurre a las 2:00 de la tarde, a las 3:00 de la madrugada o a cualquier hora y se torna más repulsivo cuando todo está en calma y lo mismo hace saltar de la cama a ancianos, trabajadores, estudiantes o a "Masantini el torero". Es un suceso que debería ser punible. ¿Es esta una gracia muy "graciosa"? -decía una vecina nuestra. ¡Claro que no! Es un hecho repudiable.

Los altos decibeles de la música reguetonera y los acelerones de campeonato crisan los nervios.

En esta redacción, hemos conocido confrontaciones entre los ruidosos y las víctimas, por suerte, solo han quedado en la previolencia, pero es necesario adoptar medidas, pues no respetar el descanso merece sanciones con lo que toca. Eso está previsto como contravención y precisa de acciones energéticas.



Por **RODRIGO MOTAS TAMAYO**

**L**OS precios de los productos agropecuarios suben de un día para otro, como Matías Pérez, y, como este primer "astronauta" de la historia, no se avizora que vuelvan a bajar.

Cada vez que concurrimos al mercado o a vendedores ambulantes, la cara se nos cae de asombro y las carteras tambalean ante los precios y su continuo cambia-cambia.

## Precios... como Matías Pérez

El cebollín, que se adquiría por 20 pesos, en menos de dos meses ha transitado, en imparable escalada, por los 30, 50, 80 y 120 pesos la libra. ¡Ah! y no lo compre por fuera, que el macito de 10 maticas le sale en 50 CUP.

¡Qué decir de las calabazas, la yuca, el boniato, el plátano burro y fruta! Son productos que, pese a la búsqueda de precios módicos y listados oficiales, compiten por estar en lo más alto de la escalera comercial, debido a la elevada demanda y escasa oferta.

Aclaro, nadie les rebaja el precio, aunque lleven más de dos días en venta y, por ende, su calidad haya mermado. Se sabe que, con el transcurrir, el producto pierde cualidades y valores, ley inquebrantable de los mercados, y que aquí también se fue a volar con el señor Pérez.

Pero no hay que asustarse, el colmo viene en caldo de tres tasas: los frijoles de cualquier tipo, azúcar, café, carne de cerdo y carnero, compiten por arrimarse o llegar al millar, y se mantienen entre los 600,

500 y 450 pesos, distanciándose del bolsillo de muchos.

Vaya, ahora la relación producto-necesidad-precio o mejor dicho oferta-demanda anda por las nubes, muy lejos del nivel adquisitivo de los trabajadores y de la mesa cubana.

Ingentes esfuerzos se despliegan en el municipio, la provincia y el país por elevar las producciones agrícolas, y mejorar la alimentación del pueblo en general, pero todavía la cuestión de los precios golpea, sin miramiento, el peculio de los cubanos.



## Peligro de desaparición

Con motivo del 22 de noviembre, fecha en que nació el líder revolucionario cubano Antonio Guiteras (1906-1935), el lector Mario Villarreal Espinosa recuerda que en la bayamesa calle Pío Rosado, número 65 (hoy 153), entre Parada y Capote, en 1946 se estableció un local de reuniones de la organización guiterrista Joven Cuba.

Agrega que ese lugar sigue siendo vivienda, no está señalizado y transita por un proceso de derrumbre, debido a lo cual los conocedores del hecho histórico estiman que debiera repararse y señalizarse, para que contribuya a la educación de las nuevas generaciones.

Precisa que, entre los fundadores de dicho punto de reuniones estuvo Romilio Espinosa Segura, quien fue luego capitán del Ejército Rebelde.



## La cultura también salva

#AlCierre: El ministro de Cultura, Alpidio Alonso Grau, llegó, este viernes, a la comunidad de Los Edificios, del municipio de Pilón, severamente afectado por los sismos del pasado 10 de noviembre.

Lo acompañaron la actriz Clarita García, el poeta Emiliano Sardiñas y los trovadores Raúl Torres y Ariel Barreiro.

Junto a las máximas autoridades de la provincia y el director nacional de Casas de Cultura, Diango González Guerra, compartieron con los pilonenses décimas, comedia, música, juegos de participación y poesía.

ISMARA PÉREZ OROSCO